

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

GRATISIMO ANIVERSARIO

## La consagración de España al Corazón de Jesús

Hoy día 30 de mayo, se conmemora el tercer aniversario del más fausto, tierno y trascendental acontecimiento de nuestra historia contemporánea: D. Alfonso XIII, rey católico de la católica España, consagra oficial y solemnemente a nación hispana, confiada a su dirección y custodia, al Corazón delico del Redentor de los hombres.

El acto hermosísimo del Carro de los Angeles, debido a la duda alguna a los sentimientos religiosos del Monarca, secundado dignamente por su gobierno de entonces (que tal vez presenciera la proximidad de extraños acontecimientos y hecatombes inenarrables), ha sido en efecto un muto infraqueable y fortísimo contra el que se ha estrellado en nuestra Patria la barbarie bolchevique de la Rusia de los Soviets, cuyas corrientes destructoras amenazan invadir al mundo entero, para llevar a todos los ámbitos del planeta y en alas del egoísmo más refinado y del odio más salvaje los gérmenes horribles de la disolución y la muerte.

Ante la gravedad inminente de los momentos actuales, debido sin duda alguna a la inconsistencia de los principios del liberalismo, sólo la salvadora doctrina del Crucificado y las rectoras enseñanzas de su Iglesia Santa son indiscutiblemente el antídoto más firme contra todo el desorden y anarquía, porque sólo en el seno de esa misma divina Iglesia radica el manantial, fuente origin de todo cuanto de bueno exista o pueda existir. La Religión de Cristo, basada en el amor, es justicia, libertad y grandeza, y por eso los pueblos que de verdad quieren ser grandes, libres y justos tienen por necesidad que adoptar los salvadores principios de esa divina Religión, o caer irremediablemente en la abyección y la barbarie. Así lo muestra la historia, lo confirma la experiencia y lo muestra la razón, y acimismo esta pasando en los actuales momentos por los que el mundo atraviesa.

He aquí por qué el acto laudabilísimo y oportuno del Rey de España consagrando la nación al Corazón Sacratísimo de Jesucristo, Rey como tal de los pueblos, merece indudablemente el aplauso y simpatía de todos los buenos y debe acimismo ser imitado por las distintas publicaciones de nuestra Patria como partes integrantes de un solo todo.

Adelante, pues, y trabajemos todos en la medida de nuestras fuerzas para que venga a nos cuanto antes el amoroso reinado del Sagrado Corazón de Cristo, que nos regenere y defienda y evite que nuestro pueblo se hunda irremisiblemente en el caos.

S.

## Al eminente orador sagrado é inspirado poeta Doctor Don Diego Tortosa

Cartagena le brinda sus amores y brisa de sus aguas perfumadas Y lleva con las cuerdas las jiradas En rindes de pajaros ruisñores.

Es su musa g nñ, jardín de flores Y a su entre los vergeles y enramadas, Sus estibas por masas claceladas Poemas son de luz y de colores.

Sacerdote de Dios, en sus altares, Comulga con la Hostia sacrosanta, Y eleva al infinito sus cantares

Enfadas de su genio que levanta En la té del cristiano luminara, Con la dulce expresión de su garganta

Antonio Sintas.

Muy bien!

## Para Cartagena católica

Con estos mismos titulares que equivalen por sí solos a un curioso aplauso que agradecemos en el alma, leemos en nuestro querido colega de Madrid «El Siglo Futuro» del miércoles último una «lámpa», acerca de nuestro artículo «Protestamos» que vio la luz en El Eco el día 20 de los corrientes y en el que manifestábamos justa indignación por el acierto del Municipio de reemplazar el nombre de San Miguel por el de Ramón y Cajal, en la calle de aquel nombre.

Después de leer el artículo los párrafos más salientes de nuestra protesta, a los que hace breves comentarios, termina diciendo:

«Muy bien! y no transigir por el nombre de Cartagena católica! ¿Cuál hubiera sido la conducta de los valerosos Leandro e Isidoro? Ciaramente, de acción eológica.»

«Adelante, ilustres y capólicos cartageneros. Haceros respetar para que triunfe vuestra fe.»

Unese a estos alentadores elogios, del querido colega madrileño, las aprobaciones recibidas de numerosos católicos a nuestro artículo, y esto solo nos llena ya de satisfacción.

El acuerdo hasta la fecha aún está pendiente de cumplimiento y aunque el Concejo al parecer no ha tomado en consideración la razonada protesta que hemos hecho en legítima defensa de los intereses católicos, entregados a otros intereses más secundarios, seguimos confiando en las manifestadas convicciones religiosas de nuestro digno Alcalde don Manuel Carmona que se hará abogar en defensa de nuestro derecho y evitar que se consuma tamaño desafuero.

Muy complacidos nos enteramos de que en importantes elementos conservadores la causa de bastante ojeo la aludida proposición de los representantes del partido en el Ayuntamiento que se ha hecho por iniciativa particular y sin contar con la autorización de nadie, y ello dice muy poco en favor de los señores proponentes, quienes con esto reciben la debida sanción por su mal entendido conservadurismo que ha dejado en peños menores y hechos una lástima muchos alardes de religiosidad.

Repetimos que una vez más se quiere atropellar el sentimiento religioso de Cartagena, lo que es intolerable.

Esperamos la actuación valiente de los buenos católicos en contra de la ejecución del proyecto, que no debemos consentir con los brazos cruzados.

En Cartagena existe una Juventud integrista que puede laborar mucho en este asunto, presentando una razonada protesta al Excelentísimo Ayuntamiento y hasta firmada por los vecinos de la calle de San Miguel que tampoco han visto bien la variación del nombre; y que en San Miguel, además, el Patrono de Juventudes Integristas?

Hora es de actuar cada uno en la medida de sus fuerzas para evitar que el espíritu antirreligioso se vaya infiltrando cada día más en todos los organismos sociales.

## De Sociedad

Notas varias

El domingo a las 5 de la tarde, contrajeron matrimonio en la parroquia de Santa María de Gracia la bella señorita Anita García y García, con el jóven industrial don Manuel Escobar Fernández.

Fueros padrinos los tíos de la desposada don José García María y su esposa doña Victoria Alvarez Pascual.

Asistieron muchas familias que fueron obsequiadas espléndidamente en casa del recién casado.

Los nuevos esposos salieron para Murcia y Alicante.

Reciban nuestra más cordial enhorabuena.

En los exámenes realizados en la Escuela Industrial de esta, han aprobado varias asignaturas de la carrera de Perito los jóvenes don Juan Tordes Fontes, don José García Carbajal, don Fernando Martínez y Enrique y don Antonio Perotto.

En el mismo centro de enseñanza ha terminado la carrera de Perito Electricista el jóven don Luis López Martínez.

También terminaron con excelentes calificaciones las carreras de Perito Mecánico y Perito Electricista los jóvenes don Alejandro y don José Terrer Delgado y don Pedro García García.

## COMUNICADO

Señor Director del El Eco de Cartagena.

Muy señor mío: Le agradeceré inserte en las columnas de su periódico la siguiente carta que dirijo a don José García Vaso, que aparecerá en la editorial de «La Tierra» de mañana.

Le anticipa las gracias su atto: S. S.

Diego Tortosa.

Cartagena 30 Mayo 1922

Señor don José García Vaso

Querido amigo y compañero: Señalaban los romanos con piedra blanca sus días faustos, y con piedra blanca he de señalar yo el día de hoy por el artículo que usted en «La Tierra» me ha dedicado, tan respetuoso, tan elusivo, que pone una vez más de relieve la profunda caridad de Cartagena, representada en esta ocasión por su ilustre y valeroso diputado.

No me molestó la notada del día 28: llena está de frases inmerecidas de alabanza que yo agradezco vigintimiente al compañero eximio y a antiguo y cariñoso amigo. No dejo de dolerme como sacerdote, y como predicador que se tratara de camelto un argumento aducido por el genial W. Wundt, el fundador del laboratorio de Psicología experimental de Leipzig, repetido por el gran Monabré en sus celeberrimas conferencias ante un auditorio selectísimo que llenaba Nuestra Señora de París y rubricada con aplausos por las más altas inteligencias del mundo científico. Al calificar usted de camelto el argumento, de seguro la palabra fue más allá que la idea.

Por eso, no con ánimo de darle un palmazo—que yo sé, siempre el prestigio ajeno y el mío lo tiene usted en mi consideración—sino para aclarar la idea, que acaso llegó confusa por la distancia, repetí el argumento tal y como lo habla expuesto alabado, tal y como únicamente puede exponerse según usted verá cuando en discusión se ponga aquí etc y por su valor lógico. Creo que tampoco llegará distinta mis palabras a su oído en el segundo.

No trataba yo de probar la existencia de un orden espiritual, esa era consecuencia necesaria de mi tesis, que yo formulé en estas frases: la materia por sí sola no explica la sensación y menos explica por sí sola el pensamiento. Después de probar la primera parte y exponer las objeciones que en nombre de la ciencia moderna se hacen a la segunda, partí yo, siguiendo a Wundt, Monabré, etc del principio fundamental de las ciencias experimentales según el cual, en el orden de la materia, las mismas causas colocadas en idénticas circunstancias producen siempre los mismos efectos y a la inversa; mientras en el orden intelectual manifestación de la existencia del espíritu—causas diversas producen idénticos efectos e idénticas causas efectos distintos.

Para demostrarlo primero su oíamos un solo individuo,—esto es condición sine qua non—conocedor de distintos idiomas a quien se pregunta por la salud en francés, inglés, italiano, latín, español, etc. y no obstante las diversas impresiones sensitivas y materiales en su entendimiento se produce un solo concepto, idéntica idea. A la contestación del interrogado no hay que llegar por estar ya demostrada la tesis.

Mostrando yo lo segundo, indicando que el se no dice que unos niños han quemado unas neves en el puerto de Cartagena, no experimentaremos emoción alguna; pero si leemos en Prescott, Solís, etc. en los historiadores de la conquista de México que Hernán Cortés quemó tres veces, el corazón en un momento y salto de entusiasmo, y se añoran aquellos días—que todos debemos trabajar para que vuelvan—que en nuestros horizontes territoriales y espirituales no se ponga el sol y España era la señora del planeta, y veía dos mundos vencidos al carro triunfal de sus victorias.

A usted le parece el argumento débil, yo cada vez lo veo más contundente y decisivo. Domingo es mentalidades altísimas de quienes lo aprendi; los hombres más ilustres de Cartagena, que no vales más que usted, tampoco valen menos, y auguro que hasta va usted a estar también conmigo, cuando directamos el punto en cuestión, cumpliéndose lo que ya me decía usted cariñosamente en La Tierra años atrás: «de p e l e p e l e con un conoimien...» que a todos los sacerdotes fueran como yo, sería usted clerical.

No solo acepto la discusión, que usted me invita, si iba yo a proponer, considerando como un honor, ya que no tuve nunca la fortuna de venir en el foro, escucharle en una controversia científica; mañana, pues, porque he de salir pasado para predicaren Barcelona, de once a una, en el Ateneo, en el Casino, en la Escorial, donde usted quiera la tendramos; pudiendo usted elegir de entre sus amigos el número que le parezca conveniente, a condición de que sean personas de carrera, que puedan poner y medir la valía de los razonamientos. Y hasta, si usted quiere, después de controvertir aquí en Cartagena, en Madrid, donde residen las primeras figuras de la ciencia española y los hombres más autorizados de Psicología experimental en España, continuaremos la discusión de esos problemas capitalísimos, que integran la existencia del alma humana.

Por lo demás, en nuestra discusión; ahora en Cartagena y después en Madrid, si usted no rehusa, se habrá vencedores ni vencidos; no se tratará de una lucha de vanidades, que comienza por apasionar los ánimos y acaba por olvidar las consideraciones mutuas. Se-

rá ordenada y serga como usted dice; una exposición de argumentos y razones encerrados en el molde férreo de la lógica; y espero confiadamente que buscase como los dos buscamos la verdad, la verdad terminará por adueñarse de la alta inteligencia del diputado ilustre y elocuentísimo compañero don José García Vaso, de quien quedo como siempre asistísimo amigo y compañero.

Diego Tortosa

## Banco Hipotecario de España

Programa sobre fincas rústicas y urbanas, al 6 por 100 anual, con plazos de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia

FRANCISCO RUBIO VERA  
Calle del Mar, 56. Teléfono 347  
CARTAGENA

## Teatro Circo

Acontecimiento artístico  
La Guerrero y Mendoza

No quisimos adelantarnos a los acontecimientos y hasta no tener una seguridad absoluta nos abstuvimos de informar a nuestros lectores acerca de la tournée de los eximios artistas, glorias de la escena española: María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza. Acabarán en nuestro Teatro Circo solo cuatro días; estos días: Domingo 4, lunes, martes y miércoles. No está aún decidido si el debut será en función de tarde el domingo, así es lo más probable, pero aún no es seguro. La obra elegida para el debut es «En Flandes se ha puesto el sol».

Los precios serán los más económicos con los que ha actuado aquí el matrimonio Mendoza-Guerrero y es que la Empresa quiere que no quede nadie en Cartagena que no presencie estas verdaderas solemnidades artísticas.

Mañana, pues daremos en firme la noticia del debut y de los precios de las obras que han de poseerse en escasa parte de la ya indicada, la lista del programa de la Empresa, las condiciones del abono que quedará abierto mañana en la Plaza de Periferia y en la localidad de Periferia.

Por anticipado un aplauso a la Empresa por servir al público un espectáculo digno de las mayores alabanzas y de los mejores elogios de que Cartagena entera corresponderá a los sacrificios de esta benéfica Empresa.

## La Bandera de los Tarsicios

Espontáneamente ha surgido de los niños que recientemente han constituido el Turno de San Tarsicio la idea de costear, por donativos voluntarios de ellos mismos, la Bandera del nuevo Turno.

Al efecto han ofrecido al señor Arquipreste los primeros donativos, que son los siguientes:

Fidencio Pina Laplana, 5 Pesetas.

Gregorio Pina Laplana, 5 Pesetas.

Continua abierta la suscripción, cuyos donativos pueden entregarse al próroco señor Gavero.

JUNTA  
de Protección a la Infancia  
Numero premiado hoy

163

Perfumeria Madrileña  
Mediara.—9.  
EXTENSO SURTIDO EN  
POLVOS Y ESENCIAS